



CRISIS FINANCIERA DESTAPA NACIONALISMOS EUROPEOS

(Editorial de “El País”, de Tarija. 22-10-08)



Fuente: <http://img25.imageshack.us/>

El presidente de Francia, Nicolás Sarkozy, ha propuesto ayer al Parlamento Europeo la utilización de "fondos soberanos" (recursos públicos) para comprar acciones de empresas y bancos europeos afectados por la crisis financiera cuyos valores cayeron a mínimos históricos, para evitar que éstos caigan en manos de extranjeros. Similar alerta hizo hace poco tiempo el presidente español, cuando expresó su rechazo a que la mayor distribuidora de energía eléctrica de ese país pase a ser accionariamente controlada por capitales alemanes.

El presidente francés, de tendencia derechista en el espectro político de ese país europeo, propone nada menos que un extendido plan de nacionalización de empresas europeas antes de verlas bajo control de capitales provenientes de otros lugares del mundo. Los principales candidatos a comprarse empresas y bancos europeos o norteamericanos en virtual quiebra son, precisamente, fondos soberanos e inversionistas privados asiáticos y árabes, incluyendo, en menor medida, algunos países latinoamericanos, como Venezuela y Brasil, que han acumulado importantes reservas internacionales. Entre los subrepticios candidatos también deben contarse a multimillonarios financistas ligados al narcotráfico internacional y poderosos traficantes de armas, ávidos de "limpiar" su riqueza mal habida.

A Sarkozy no le cuajaría la idea de amanecer un día con la noticia de que la principal distribuidora de energía eléctrica de París tenga como propietario a Brasil, presidido por Lula o que la administración y propiedad de Suez - Lyonesse des Aux esté controlada por capitales soberanos asociados de Arabia y Venezuela, entre algunos pequeños ejemplos. El presidente francés ha sido claro y expresivo al respecto: "No quiero que los ciudadanos europeos se levanten un día dentro de varios meses y encuentren compañías europeas pertenecientes a capital no europeo, que las hubiesen comprado cuando el precio de las acciones estaba en su nivel más bajo".

La Comunidad Europea, el FMI y el Banco Mundial, entre otros organismos, han sido implacables en "recomendar" a los países latinoamericanos, africanos y asiáticos la privatización de sus principales empresas estratégicas, incluyendo las energéticas y de servicios básicos, vía venta de acciones al capital privado internacional. De este modo, las aguas de las principales capitales latinoamericanas



han sido administradas por la francesa Suez-Lyonesse des Aux, en tanto que la riqueza petrolera y energética pasó a propiedad de empresas controladas por capitales europeos y norteamericanos casi exclusivamente (incluimos a Petrobras, de la que más del 63% de sus acciones pertenecen a inversionistas extranjeros, que cobran sus dividendos en New York, según palabras del presidente brasileño Lula da Silva).

Sarkozy no quiere que la receta se vuelque ahora contra ellos (los cochabambinos en Bolivia le ganaron de mano, porque expulsaron a la estadounidense Bechtel el año 2000, luego de verificar un "leonino" contrato de explotación y comercialización de agua potable), que la impusieron como condición a "créditos concesionales" que, a la postre, demostraron ser migajas frente a los beneficios logrados por la apropiación de la riqueza y propiedad de segmentos vitales de las economías emergentes.

Las regulaciones del mundo financiero transnacional, según se desprende de los insomnios y angustias públicas del presidente francés, sólo deben ser válidas mientras el hegemónico control de la producción industrial y energética esté en poder de capitales controlados por países del primer mundo. Cuando eso está en riesgo, lo que debe ocurrir es una masiva nacionalización.

La respuesta al nuevamente develado despropósito debe ser el fortalecimiento de la unidad sudamericana (Unasur), la puesta en marcha del Banco del Sur y el Consejo Sudamericano de Defensa y, sobre esas tres patas, el desarrollo y potenciamiento intenso del mercado sudamericano, de modo que se actúe con ventaja razonable en la nueva configuración multipolar del mundo (obviamente, para ir adelantando resultados, valdría la pena utilizar de inmediato nuestras reservas y fondos soberanos para ir comprando rápidamente, a precios de gallina muerta, acciones de empresas y bancos clave situados en el mercado europeo y norteamericano...ayudaría en futuras negociaciones)

